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 １１月７日(日)の１０時１５分から、鶴見区民センター

で「第１５回パート・非常勤・ヘルパー・派遣労働者の

つどい」が開催をされ８単産３地域、女性部など３８０

名が参加をしました。大阪労連の川辺議長が「今、職場

の労働者は様々に分断されている。多数の未組織労働者

を視野に入れ、春闘に向け組織拡大、要求実現で大きく

たたかおう」と挨拶しました。大阪労連非正規部会(仮称)

についての検討報告も行われました。 

                記念講演  

大阪市学童保育指導員による力強い太鼓  非正規雇用全国センター元事務局長の井筒百子さんが         

「有期労働について考える－私たちって使い捨てなの?」 

と題して、映像を使ってわかりやすく記念講演を行いま

した。「今、フルタイムの非正規労働者、契約社員・嘱託

や派遣労働者が増加している」「非正規労働者の給与は寝

たきり賃金だが、その原因は有期労働契約にある」「なぜ

非正規労働者が増えているか? それは賃金や労務コスト

の節約という財界政策とそれを応援する政府の政策にあ

る」「雇用は無期雇用と均等待遇が原則」「どんな運動が

必要か? それは、①労働基準法で有期労働契約の制限を

行う。②有期労働契約で働く労働者の実態をリアルに知

らせる。③法改正に結びつく政党や議員への要請を行うこと」「①格差の是正、平等の実現、②貧困を

なくす、③尊厳ある仕事を実現し、『働き方のあるべき姿勢=ディーセントワーク』を追求していこう」 

 

 ♪ 参加者アンケートより 

・ 私は２７年も勤めていて、有期労働者とは気がつきませんでした。 

・ 「パートは有期が当たり前」と思っていました。大変勉強になりました。 

                 

 リレートーク 



☆ 枚方非常勤裁判  

私たち非常勤職員は「一時金・退職金という違法な特別報酬を受け取り、悪意の受益者」と訴訟告

知理由に書かれて驚きと強い怒りを感じてから、この間、皆様にご支援していただきながら闘ってき

ました。闘い方も知らない私たちは、本当に一人では泣き寝入りするしかありませんでした。この裁

判でいろいろな経験をし、仕事への一層の誇りと団結することの大切さを学ぶことができました。 

色々な学習会に参加をして均等待遇は今、世界の常識となっている事を聞きます。この裁判勝利を武

器に私たちはさらに団結して、均等待遇実現の闘いを発信していきたいと思っています。 

☆ 最低賃金１０００円以上に(生協労連) 

「最低賃金１０００円実現請願署名」に取り組み、６月に大阪選出の民主党議員に要請と懇談を行

いました。７月には大阪労働局前での１０００分のハンガーストライキに約１３名がチャレンジをし、

それぞれの職場で初めてハンスト支援のサポーターシールを貼って仕事をしました。みんなの運動の

結果、大阪府最賃は中央最賃審議会の目安１４円を上回り、１７円引き上げられて７７９円になりま

した。よどがわのパート時給やパルコープの高校生バイト時給、いずみの再雇用者の時給が７７９円

に引き上げられ、低い賃金で働く労働者は最低賃金が上がることが即賃上げにつながることを実感し

ました。引き続き、全国一律最低賃金制確立と最賃１０００円以上引き上げに、頑張りましょう! 

 ☆ ＪＭＩＵダイキン工業支部 

  ダイキン工業は大阪労働局より偽装請負の是正指

導を受け、請負労働者４８８名を直接雇用にしました。

直接雇用時の時、会社の条件に従うか、直ちに失業か

迫られ、今まで１７年も勤めあげた仕事を続けたいと

思い、条件に従いました。２年半先も引き続き人材を

必要とするこの職場に期待を持ちましたが、ダイキン

工業はこの８月末をもって２０３名の労働者を雇い止

めにし、新たに２００名を雇用しました。人員削減の

必要も全くない職場での大規模な入れかえ、生産の変

動に応じ調整弁とされては、労働者はたまったものではありません。組合を立ち上げ、団体交渉を重ね

てきましたが、会社は「人は必要だが契約満了者は不要」との態度を変えず、９月１日、大阪地裁に提

訴しました。１０月、山下よしき議員が国会でダイキン問題を取り上げてくれました。この闘いは私た

ちだけの闘いではなくなっており、有期雇用という人をモノ扱いする雇用形態の在り方を問う闘いです。

私たちは企業の横暴を許さないと言う世論を大きくして、この裁判にぜひとも勝利したいと思います。 

 

 午後から３分科会  

約３０名が分かれて、リ

ンパ体操やツリー作りで、

力を抜いて交流を行い、

「私たちは風の中に立つ」                       

というＤＶＤも見ました。 

 

リンパ体操としゃべり場       ミニミニツリー作りとしゃべり場    


